



Un reporte de **June S. Beittel**, del Servicio de Investigación del Congreso de Estados Unidos (CRS, por sus siglas en inglés), circula desde hace algunos días entre los políticos del norte, principalmente porque es la actualización de uno de los temas que más les llaman la atención al hablar de la relación con México: se trata del informe Crimen Organizado y las Organizaciones de Tráfico de Drogas.

**

Leen los políticos estadounidenses que el presidente mexicano, **Andrés Manuel López Obrador**, elegido en 2018, ha defendido políticas que se centran en las causas profundas del crimen, pero su Gobierno no ha llevado a cabo operaciones antinarcóticos de manera consistente.

Beittel, analista de los asuntos de América Latina, dice que a pesar de las promesas de transformación, el Presidente parece basarse en una política de utilizar el ejército y una guardia nacional dirigida por militares para abordar las preocupaciones relacionadas con los narcóticos y las organizaciones criminales mexicanas. "Hizo campaña para abordar los altos niveles de impunidad criminal y la corrupción oficial, problemas de larga data en México. Sin embargo, a más de la mitad del sexenio de López Obrador, podría decirse que ha logrado pocos de sus objetivos anticorrupción y de justicia penal".

20/4 20/4 20/4

Sugiere un rompimiento en Sinaloa. En marzo

Mientras la militancia priista a nivel nacional pide va la renuncia de su dirigente, ALEJANDRO MORENO, en algunos estados la ruptura al interior del otrora partido hegemónico es prácticamente un hecho. Ahí está el caso de Querétaro, donde los legisladores emanados del Revolucionario Institucional andan de pleito con su lideresa, Abigail Arredondo, esto porque la dirigente tricolor les pidió presentar una nueva propuesta para la Ley de Aguas de la entidad, situación que los diputados ignoraron e incluso ya le mandaron a decir que no cuente con ellos para abordar nuevamente ese polémico tema.

de 2022, recuerda, una gran incautación de armas convenció a algunos analistas de una guerra "interna" acelerada dentro del Cártel de Sinaloa, la organización criminal más antigua y dominante de México. Según se informa, la policía encontró en casas de seguridad en Sonora equipos que incluían millones de municiones de alta potencia, lo que parecían ser ametralladoras automáticas, chalecos antibalas y otras armas. La policía sospechaba que este equipo había sido escondido para el combate entre las facciones del cartel, así como para la lucha de poder en curso con los competidores externos.

El reporte podría hacer enojar al presidente López Obrador, pues dice que la continua revelación de corrupción de alto nivel vinculada a los grupos criminales y su aparente control del territorio mexicano demuestra que las organizaciones criminales transnacionales mexicanas están más arraigadas que nunca.



Además, en 2022, la cooperación entre Estados Unidos y México para el cumplimiento de la ley sigue siendo más débil que durante los 15 años anteriores. "El gobierno de **López Obrador** enfrenta algunas denuncias de corrupción de funcionarios públicos, políticos de su partido y miembros de las fuerzas policiales del país relacionadas con organizaciones criminales transnacionales mexicanas".

"Yo le digo al señor **Ted Cruz**... **Marco Rubio**, pero también al otro, a los dos, que presenten pruebas", dijo ayer durante la mañanera **Andrés Manuel López Obrador**, cuando le recordaron que **Rubio** dijo que el Presidente mexicano ha entregado secciones de su país a los cárteles de droga y es un apologista de la tiranía en Cuba, un dictador asesino en Nicaragua y de un narcotraficante en Venezuela. Que eso sí calienta...